

DIARIO DE CORDOBA

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 12,183

Suscripción en Córdoba:
Por un mes... 2 Pesetas.
Por trimestre... 5,50 »
Por un mes... 2,50 »
Por trimestre... 7 »

MÉRCOLES 26 DE OCTUBRE DE 1892.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicación al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLIII

CONGRESO CATÓLICO

Sevilla, 22 de Octubre de 1892.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío y distinguido amigo: Bajo la presidencia del Excmo. señor Arzobispo de esta archidiócesis y asistiendo los mismos Prelados que en la sesión anterior, dió principio la cuarta y última de las sesiones públicas del primer Congreso Católico en Sevilla, que indudablemente ha de producir copiosos y utilísimos frutos a la Iglesia y al Estado.

Inequo que se hubo cantado la antifona *Veni Sancti Spiritus*, el Secretario del Congreso señor Abini dió lectura a innumerables telegramas de Obispos españoles, Cabildos Catedrales, Rectores y claustros de Seminarios, Círculos Católicos de Obreros, etc., que se adhieren y acatan las decisiones del Congreso, igualmente leyó otros documentos que envían con idénticos fines Obispos y Sociedades católicas extranjeras.

No se extrañe usted, señor Director, ni tampoco lo hagan los benévolo lectores de su ilustrado periódico, si no escucho los elogios a los oradores que han tomado parte en las tardes de este Congreso; la fama que precede a muchos de ellos hace que no pueda tacharse de adulador; pues nunca lo he sido y mucho menos en la ocasión presente.

El señor doctor don Salvador Castellote, Canónigo que fué por oposición de la Catedral de Madrid y actualmente de la Metropolitana de Valencia, pronunció con entonación vigorosa y ajustada a las reglas del buen decir, un luminoso discurso sobre la tesis siguiente: «Influencia del Pontificado en nuestro siglo: misión civilizadora del actual Pontífice León XIII desde el punto de vista religioso-social». Tuvo períodos brillantes y sublimes que arrebataban al auditorio, haciéndole prorrumper en atronadores aplausos, y después de uno, por manera patética, concluyó diciendo: «El Pontífice reinante es el *lumen in caelo*, luz del cielo y estrella refulgente que alumbró y lo vivifica todo, y pone de relieve al ciprés, signo funerario que se levantará sobre la tumba de sus enemigos».

A continuación el señor doctor don Salvador Torres Aguilar leyó un bien escrito discurso sobre la tesis: «El mas sincero y valioso defensor de la clase obrera es el Romano Pontífice; y la restauración del poder temporal conviene también a los intereses de la misma clase». Con datos y argumentos incontestables demostró la verdad de la proposición, usando de un lenguaje que, si bien sencillo, no por eso estaba desnudo de las galas de la oratoria. «El Pontificado Romano—decía—en todos tiempos ha tenido sus ojos en los obreros, protegiéndolos, alentándolos y defendiendo sus derechos, y refiriéndose al Pontífice actual dijo: «que tal ha sido y es su solicitud en favor de la clase obrera, que en justicia se le debe dar a León XIII el nombre del Papa de los obreros; y la prueba palpable es entre otras su admirable Encíclica *Novum in verum*».

La tesis «El siglo XIII y San Fernando: la Iglesia y la civilización en España durante este período de la historia», el solo anunciarme a usted, señor Director, el nombre del encargado de elucidar la anterior tesis, me releva de decirle el nombre con que desempeñó su cometido: fue Méndez Pelayo, y los ingenios de primera magnitud, como es sin duda el suyo, cuando se nacen y viven con la fe cámbica, se presentan siempre grandes en sus trabajos, remontándose a las más elevadas cimas de la verdadera ciencia.

El ilustrado señor doctor don Prudencio Mudarra Párraga, Rector de esta Universidad, pronunció un profundo y interesante discurso sobre la tesis importante de aplicación tan práctica e inimitable: «Las clases industrial, comercial y agrícola deben inspirarse en las doctrinas de la Iglesia para llenar cumplidamente su misión, aun en el orden de los intereses materiales»; tuvo el señor Mudarra períodos sublimes que, dichos con verdadero fuego y entusiasmo, arrancaron

mas de una vez los aplausos de todos los congresistas. Todos tenemos la culpa de nuestra decadencia, los ricos y los pobres, decía, y después de enumerar varias causas, concluyó diciendo: «el fundamento y raíz de todas ellas es la desviación y la falta de arraigo en nuestros corazones de las doctrinas de la Iglesia, y si todos tenemos la culpa, todos tenemos el deber ineludible, la obligación estrechísima de unirnos bajo el lábaro santo de la Cruz de Cristo, para que la clase industrial, comercial y agrícola, principales factores para el engrandecimiento de una nación, llenen cumplidamente su cometido».

Por último, señor director, el señor don Antonio Mereles, vocal de la comisión de Códigos, leyó un notable discurso sobre la tesis: «Dada la posibilidad de una guerra europea, y dado el caso de que esta estalle, ¿qué deben hacer los católicos en favor del Romano Pontífice?»

Demostro el imprescindible deber que tienen los católicos de pedir, por medio de sus gobiernos y estos por medio de sus diplomáticos, que el Vaticano sea tenido y respetado como un terreno neutral, porque ya venciese Italia en la contienda ya perdiese, en uno u otro caso, las consecuencias serían fatales a la causa del Pontificado, a no interponerse la eficaz influencia de las naciones cristianas; a España le debe haber la honra de ser la que se ponga a la cabeza de las demás para conseguir esto, porque así lo exige su historia en el pasado, en el presente y los destinos que indudablemente le tiene reservados la Providencia en el porvenir, y en el caso funesto de que el sucesor de Pedro tenga que abandonar la ciudad Santa, España por el título que lleva de Católica, le corresponde ofrecer hospitalidad al Padre común de sus hijos, y albergarle en una de sus ciudades; y a este propósito se dirigió el Sr. Morales a los sevillanos diciéndoles: «Vosotros, debéis decir al Papa; «venid aquí, sucesor de Pedro, venid aquí a la Sevilla de los Leandros e Isidoros, y os prepararemos un camino de flores en vez del que sembrado de punzantes espinas os preparan vuestros enemigos; venid aquí, y en vez de la perfidia de vuestros adversarios, saborearéis la lealtad del pueblo que lleva por escudo la Fidelidad etc.; todos los españoles veríamos con gusto vuestro comportamiento ¡oh nobles sevillanos!»

Grandes aplausos recibieron las últimas palabras del orador.

El señor Secretario del Congreso, dió lectura a las conclusiones que han presentado las ponencias, que son numerosísimas, y que como era de esperar, se ve el acierto y utilidad que reportarán si se llevan a la práctica.

No dejaré de mencionar, que en una de ellas se propone la celebración de un Congreso Eucarístico Nacional, en la ciudad de Valencia.

Señor director, no queriendo molestar a usted mas ni a los lectores de su ilustrado periódico en esta ya pesada carta, me despido hasta mi próxima que probablemente irá conmigo.

De usted afectísimo amigo, Y Capellán

José Julián

CARTA DE GRANADA

20 de Octubre de 1892.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío: Los diversos aplazamientos de la venida de la Corte, han motivado que mucha gente de la que llegó a esta ciudad, con motivo de las fiestas que en ella se celebran, haya regresado a sus hogares; más a pesar de esto aún queda un número de visitantes, los que prestan a Granada la nota de la animación y el bullicio.

El aspecto que presenta la población en estos días, es en alto grado brillante y hermoso. La multitud de forasteros que circulan por sus calles, los vistosos colores de las banderas izadas en los edificios públicos y sociedades, las lucidas iluminaciones y los adornos de las casas particulares, contribuyen a darle un carácter vario que la anima y alegra.

La Cámara de Comercio exhibe en sus

balcones las banderas que los gremios lucirán en la procesión cívica, y son las de los sombrereros, sastres, panaderos, zapateros, tercenistas, carpinteros, peluqueros y barberos, oficiales constructores de carros y coches, silleros, pescaderos, agricultores, pintores decorativos, tableros, ebanistas, estereros, coloniales y ultramarinos, alpargateros, expendedores de vinos, dependientes de comercio y dos de la Cámara. Todas ellas son de raso y de damasco de seda de diversos matices, predominando en amarillo y rojo y ostentando inscripciones de los gremios a que corresponden.

El aspecto que ofrece la gran fachada del edificio de la Cámara, es sorprendente y agradable.

Siete arcos de triunfo y un sinnúmero de gallardetes, mástiles, escudos y banderas nacionales, adornan el trayecto que ha de recorrer la comitiva real. El primero de dichos arcos se eleva a la salida de la estación del camino de hierro; es de gusto árabe, formado por un esbelto arco de herradura sostenido por ocho columnas y adornado con flámulas y escudos de España.

En la calle de San Juan de Dios se han erigido dos: uno al comienzo de ella del mismo estilo que el anterior, y de grandes dimensiones, va revestido de ciprés; sus dibujos y leyendas arábigas forman grupos de flores y está surmontado por un bonito almenaje; el segundo está situado a la entrada del cuartel de caballería; es de laurel y ha sido costeado por el regimiento Dragones de Santiago.

En la esplanada de la Puerta Real, frente al Camino, se ha hecho el del ejército. Consta de tres ojos cubiertos de ciprés y laurel, y profusamente adornados de banderolas, trofeos militares, flores y escudos. Al rededor de los arcos laterales se han formado unos bonitos jardines, resultando en conjunto el más majestuoso de todos.

El del Liceo Artístico y Literario está a la entrada del paseo de la Carrera, consistiendo su adorno en medallones con los nombres de los fundadores de la citada sociedad y literatos ilustres que a ella han pertenecido, atributos de las bellas artes, coronas de laurel, con las fechas de la coronación del poeta Zorrilla y creación del Liceo, y gallardetes de colores blanco y azul, grana y amarillo.

A la entrada de la calle de Méndez Núñez se halla el construido por el municipio; es de follaje y su ornamentación está formada por infinidad de banderas españolas y de las repúblicas americanas, cuyos varios tonos de color le dan un aspecto sumamente vistoso. En la misma calle, cerca de la Plaza Nueva, se levanta otro arco verdaderamente original; ha sido costeado por los dueños de las fábricas azucareras, y lo constituyen dos inmensas pirámides de sacos de azúcar a las que sirven de bases cuadrados hechos con remolachas. Del final de dichas pirámides arrancan dos mástiles en línea oblicua, que forman un ángulo sin unirse en el vértice, de los que penden diez flámulas de diversos colores con los nombres de las fábricas que han costeado el arco.

Los paseos de la Carrera y el salón, se encontraban también adornados con mucho gusto, constituyendo su ornamentación mástiles, gallardetes, escudos de España, Granada, Loja, Santafé, Baza y Guadix, y guirnaldas de laurel y flores, cuyo adorno, unido a las bellezas de dichos paseos, hace que representen una vista deliciosa.

La noche del diez y siete del corriente ofreció un *lunch* el Ayuntamiento de esta capital a los representantes de corporaciones de igual índole que han concurrido a los festejos presentes.

Los salones de las Casas Consistoriales se hallaban ocupados por una gran concurrencia, resultando a la fiesta, que fué animada por las bandas de música del Regimiento Córdoba, la municipal y la del Hospicio, en extremo lucida, prolongándose tan agradable velada hasta la media noche.

La estudiantina de la Universidad concurrió también, mereciendo atridos aplausos al ejecutar diferentes piezas musicales de su repertorio.

Según parece, el Municipio trata de ofrecer otro obsequio de esta clase a la Comisión del Ayuntamiento de Almería, que nos honra con su visita.

Hoy a la una ha tenido efecto la apertura de la Exposición de labores propias de la mujer, organizada por la Real Sociedad Económica de Amigos del País. En ella figuran bordados primorosos, pinturas, flores artificiales primorosamente hechas y otra infinidad de labores de las que no hago lista por que sería interminable.

La Exposición de bocetos convocada por el Centro Artístico, también resulta lucida, figurando en ella buen número de obras, especialmente de los jóvenes pintores granadinos Gomez, Muñoz Entralla, Ernesto Gutierrez, Latorre, Marín y otros, los que por sus adelantos en el arte pictórico han de cosechar bastantes laureles en el porvenir.

La más interesante y original de las Exposiciones que han de celebrarse, es la Morisca, por lo raro de los objetos en ella instalados, siendo dignas de estudiarse las colecciones que presenta por su doble carácter histórico y arqueológico.

A las ocho de esta noche ha llegado a Granada don Antonio Cánovas del Castillo, acompañado de su bella esposa y de los señores Marqués de Valdeiglesias y Morlesin.

En la estación de los ferrocarriles le esperaban el elemento oficial, muchos de sus amigos políticos y comisiones de los Ayuntamientos de Granada, Madrid, Almería y representantes de treinta de los de esta provincia; los que a su llegada le tributaron una ovación entusiasta dando vivas al Rey, a Granada y al señor Cánovas.

Dos bandas de música le tributaron los honores debidos a su alta gerarquía, disparándose cohetes y palmas reales, é iluminándose el trayecto que recorrió la comitiva formada por más de cien carruajes con antorchas y luces de bengala.

El ilustre estadista no debe estar quejoso del recibimiento que se le ha hecho; no habiendo entusiasmo por parte del pueblo, pero se le ha recibido respetuosamente, cual corresponde a un país culto y digno.

Según he oído a caracterizados conservadores, el jefe del Gobierno trae el propósito de poner término a las disidencias existentes entre sus adiptos de esta capital, y aproximar a los señores Bolívar y Conde de Agrela, que tan distanciados andan.

El señor Cánovas se hospedó en casa del Diputado a Cortes don Edoardo R. Bolívar, en cuyo domicilio habrá mañana recepción.

El sábado se efectuará el banquete con que obsequia a su jefe los conservadores granadinos.

Según noticias facilitadas por el señor Cánovas, la Corte no llegará a Granada hasta dentro de tres o cuatro días, motivando este nuevo retraso el estado de salud del Rey niño.

Se despide de usted, su afectísimo seguro servidor que besa su mano, y

El Corresponsal.

POLÍTICA EUROPEA

Madrid 21 Octubre 92.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío: Madrid está en el apogeo de su animación: los Congresos, la Exposición, los fuegos, las carreras de caballos, todo contribuye a que la animación sea cada día mayor, y cada día mayor el número de forasteros que nos visitan y que engruesan el número de los habituales visitantes de paseos y teatros.

Y eso que el tiempo no favorece ni poco ni mucho; hoy estamos en Madrid con menos luz que en Londres, suponiendo que también en Londres está nublado; el frío es intenso y fuertes chaparrones amenazan los entreactos, cubriendo las calles de lodo y suprimiendo de orden celestial todo recreo callejero, con lo que supongo inconsolables a las infinitas forasteras más o menos jóvenes que tengo el gusto de admirar a diario.

Los expositores serán sin género de duda, el gran acontecimiento de la enfermedad del Rey y el atasco en que aun tienen sus instalaciones algunos países, han hecho imposible el fijar el día en que ha de inaugurarse la que tendrá lugar en el palacio de la Biblioteca; sin embargo, la inauguración será en un plazo brevísimo y entonces dará América en general, y la América Latina muy particularmente, nueva prueba de que en América no se la conoce bien y de que su industria, su comercio y su civilización en general han hecho en cuatro siglos progresos que la colocan en perfecta armonía con el resto del mundo.

He de ocuparme detenidamente y de manera minuciosísima, de todas y cada una de las naciones que a la Exposición han concurrido; creo firmemente que ha de ser este un trabajo agradable a mis lectores, y a mayor abundamiento no es para mí nuevo, puesto que anteriormente en Barcelona, y después en París, he de ocuparme muy principalmente de lo que a América se refera.

América, sus mercados y sus productos, son a mi juicio el porvenir de Europa, y muy principalmente de España, que tiene de ventaja sobre las demás naciones, la de que cincuenta y nueve millones de americanos hablen y piensen en el hermoso idioma de Cervantes; no es, pues, mi propósito un capricho fútil ni una preferencia injustificada, es el resultado de un convencimiento íntimo, hijo de una profecía que el comercio, la industria, la política y el sentido común ha vaticinado hace muchos años.

La Exposición de pinturas está también a punto de inaugurarse; hoy el palacio de Bellas Artes es una colmena en que no cesa el trabajo y en que la actividad es indescriptible; allí la comisión receptora adjudica sitios a los cuadros, que producen protestas de sus autores; todos quieren las mejores lucas y los mejores sitios; mientras uno discute el derecho al puesto, que gan otros sus lienzos, limpian algunos los dorados de sus marcos, barpizan otros sus obras, y en medio de aquella revolución artística en el momento que yo escribo estas líneas, alzan sus voces un coro de serafines mas ó menos celestes que ensaya la cantata del insigne Arrieta con que ha de inaugurarse la Exposición Histórica Europea y Americana, al propio tiempo que varios críticos mas ó menos averiados y criticables, toman notas y dicen tonterías.

No doy cuenta de fiestas por la sencilla razón de que hasta ahora no las ha habido; ya mis lectores están enterados de que el traído y llevado Alcalde de Madrid, quiso que las hubiera y también lo quisieron los demás, solo que quisieron de paso que no costaran dinero, y a ser posible que lo produjeran, como si siendo Alcalde de la coronada Villa pudiera conseguirse que por la Corte Celestial y en honor a Colón se dispusiera una lluvia de pesetas sobre los madrileños. Barcelona, París, Londres y todos los pueblos que han hecho Exposiciones y fiestas, han gastado dinero aunque lo hayan recogido luego, porque pescar truchas a bragas juntas, ya lo tiene el reírán por imposible.

Cuando de cualquier provincia vuelva uno a Madrid, se observa que en esta villa exclusivamente de la política y del placer, no se ocupa nadie de nada que importe a los intereses generales del país.

En la Mancha y en Andalucía, al paso que se habla de fiestas y de recepciones, se ocupa todo el mundo de la labor del campo y son mas populares los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, que Cánovas y Sagasta y Castelar.

Los pueblos han comprendido que sin abono no hay agricultura posible, han visto los excelentes resultados de la Compañía Salinera de Fuente Piedra, y muchos forasteros antes de visitar los Museos van a las oficinas centrales de la Compañía, Preciados 35, pensando mas en el campo que en las fiestas.

Pero como todos mis lectores no han de ser agricultores y bien pudiera ocurrir que los hubiera artistas ó al menos aficionados—no digo *amateurs*, porque sería un barbarismo;—voy a poner en su cono-

cimiento que he asistido al estreno del arreglo que de Luisa Parquet, comedia en tres actos y un prólogo, de Dumas y Durantin, ha hecho el reputado crítico don Pedro Bofill.

Con decir que la obra es lo mejor del teatro francés y con añadir que el arreglo y la interpretación fueron tan buenas como la obra, está dicho todo.

Maria Tubau estuvo inimitable, y hubiere sorprendido al público si antes no hubiera hecho Serafina la Devota ó Dette y tantas otras en que el tipo es análogo ó parecido y que encarnado por la misma actriz resulta idéntico en actitudes, gestos y ademanes. Vallés creó un personaje de primer orden, dando una prueba más de su talento; Sanchez de León arrancó unánimes, nutridos y merecidos aplausos, y contribuyeron los demás actores á no descomponer el cuadro, que resultó excelente.—Bienvenidas sean á la escena española las comedias extranjeras cuando son como Luisa Parquet.

En la parroquia gallega de Talla se descubrió que en el fondo de una mina había quedado un hombre que debía estar agonizando; baja á socorrerlo era exponerse á una muerte segura y la caridad y el heroísmo no se atrevían á pasar de la boca de la mina.

¿Se muere un hombre abajo y hay una probabilidad de salvarlo? dijo Andrés Castro que era un Labrador pobre y que tenía cuatro hijos—atadme una cuerda y bajadme, voy á buscarlo.

Tal vez pensó que también el agonizante tenía cuatro hijos... ¡quién sabe!

Andrés Castro murió en la mina abrazado al que intentaba salvar y sus herfanos mueren de hambre; se ha abierto una suscripción para socorrerlos; si yo fuera rico les cedería la mitad de mi fortuna, y si fuera gobierno el año 92 del siglo XX, celebraría juntos el centenario de Andrés Castro y el de Colón.

De usted afectísimo atento seguro servidor q. b. s. m.

García-Fernández

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Monzón 22 (9'35 noche).—En este momento acaba de entrar en Monzón la división aragonesa al mando del general Ortega.

La jornada ha sido terrible. Desde las tres de la madrugada estaban de pie las tropas, y desde entonces hasta después de las nueve de la noche no han tenido una hora de descanso.

Se comprende, por lo tanto, que los soldados hayan llegado en un estado de cansancio tremendo.

Daba compasión de verles; porque á pesar de tratarse de gente joven y robusta, venían hechos pedazos, como vulgarmente se dice, y no querían más que tumbarse.

En esta jornada tan larga, la alimentación ha sido escasa. Las tropas no han probado nada caliente en todo el día; no se les dió más que ración de pan y chorizo á cada soldado.

Así es que hace grande honor á la sobriedad y á la resistencia de nuestro ejército, el que después de dos días de este régimen tengan las tropas ánimos y fuerzas para realizar marchas como la de hoy.

Siendo imposible alojar en Monzón á toda la división aragonesa, han salido para el vecino pueblo de El Conchel dos compañías de cazadores y escuadrones del regimiento de Castillejos, zapadores mineros y telegrafistas.

Carezo aquí de noticias concretas sobre la posición de la división catalana.

En el cuartel general de campamento se dice sin embargo, que los catalanes se encuentran frente á Alcolea del Cinca, y que media división ha conseguido ya pasar el río en un puente que tendió al efecto.

Siendo esto así, mañana será ya inevitable un encuentro seguido de una batalla formal entre las divisiones aragonesa y catalana.

El encuentro se verificará probablemente entre Alcolea y Santa Lécina, á alguna distancia al Mediodía de Monzón.

Zaragoza 23 (11'30 noche).—Circula el rumor de que han librado una gran batalla las divisiones aragonesa y catalana.

El combate duró algunas horas y tenía por objeto pasar el Cinca los catalanes ó impedirlo los aragoneses.

Los rumores á que me refiero y cuya exactitud no puedo comprobar en este momento, añaden que á pesar de la porfida resistencia de los aragoneses, consiguió la división catalana su objeto.

Mañana probablemente se verificará la

revista general de fuerzas, dándose con ello por terminadas las maniobras.

En el mismo día saldrán para sus respectivos distritos las tropas que han tomado parte en las operaciones.

Aquí son esperadas para por la noche las fuerzas de infantería que pertenecen á esta guarnición.

—La junta de Sanidad de Barcelona ha adoptado nuevas precauciones en vista del aumento del cólera en Marsella.

—La enfermedad del rey, según los últimos partes, ha terminado, pues el domingo pudo abandonar el lecho; y del viaje de la corte á Granada nada se sabe, aunque vuelve á asegurarse que la reina desea ir.

—Dícese que para la secretaría del gobierno regional de Santiago de Cuba, será nombrado nuestro compañero en la prensa don Miguel Manjón, que ahora desempeña otro destino en Puerto Rico.

—Según telegramas oficiales, los penados de la cárcel de Santander se amotinaron el domingo negándose á comer el rancho por su mala calidad.

Las autoridades se presentaron en la cárcel y lograron restablecer el orden.

—El señor Cánovas presidiría anteayer la sesión preparatoria del Congreso jurídico ibero-americano.

Se cree que el señor Cánovas, después de agradecer la atención que han tenido para con S. M. la reina los representantes extranjeros, resolvería que se proceda en breve á la apertura de la Exposición histórica, porque el regreso de la corte á Madrid se retrasará todavía algún tiempo.

—Las existencias metálicas han mejorado en poco más de 700.000 pesetas según el balance del Banco de España y el curso de los billetes ha disminuido en menos de un millón, más no por eso se ha mejorado la situación cuanto fuera de apetecer.

Los corresponsales extranjeros han satisfecho en la semana atenciones de deuda que han disminuido los fondos en su poder en 11'22 millones.

Los descuentos y los préstamos han amenguado en 1'08 y 3'59 millones, lo que acusa paralización mercantil.

En cambio el Tesoro debe al Banco 16 1/2 millones más que en la semana precedente, y las cuentas corrientes y depósitos han disminuido en 744.000 y 337.000 pesetas.

—El domingo celebró su última sesión el Congreso pedagógico, para discutir el tema de la enseñanza técnica, interviniendo en el debate los señores Vidart, Jiménez, Granell Castillo, Lozano Alba, Sagasta (D. Primitivo), Márquez, Ordaz, Torres de Navarra, Alvarez Sereix, Rechat, Secalles, Ventagay y Vega.

La amplitud del tema dió ocasión á muchas divagaciones. No obstante, expusieron con mucha claridad sus conceptos los señores Sagasta y Rechat, sosteniendo éste que la enseñanza debe ser gradual, con objeto de que el alumno se habilite en cada grado para el ejercicio de alguna profesión.

El señor Torres de Navarra abogó por el desarrollo de las Bellas Artes, y en particular por la Escuela de Málaga.

El señor Jiménez, como ponente, hizo el resumen, y terminado el debate á las doce, se concedió la palabra al ponente de la enseñanza universitaria para exponer brevemente sus conclusiones por falta de tiempo para discutir las.

El presidente, señor Labra, anunció que se imprimirían á la mayor brevedad todas las conclusiones, y que probablemente la votación se verificará el martes por la noche en el Ateneo.

—Al entrar el domingo en la noche el tren-correo de Andalucía, en que venía el señor Cánovas, en la estación de Manzanares, chocó con unos vagones que se hallaban en la misma vía.

El maquinista logró frenar el tren, que ya llevaba poca velocidad, pero no pudo hacerlo con tal prontitud que evitase el choque, pues el tren carecía de freno automático.

El tren sufrió ligerísimo deterioro, pues afortunadamente ni el señor Cánovas ni su señora, ni ninguno de los viajeros, experimentaron molestia alguna, aparte del susto consiguiente.

—Desde poco después de las nueve de la mañana había en los alrededores de la Puerta de Toledo gran concurrencia de republicanos que habían acudido á acompañar á los restos de Figueras en el acto de su traslación al monumento que para recibirlos ha sido construido en el cementerio civil del Este.

Cuando después de las once se puso en marcha la comitiva, habría reunidas cerca de 2.000 personas; y en el trayecto, principalmente en la ronda de Atocha, se reunieron á ella grupos muy numerosos.

Presidían el duelo los hijos de Figueras y la comisión organizadora, entre los que figuraban los Sres. Labra, Salmerón, Pi y Margall y Muro, el primero como presidente y los otros representando á los partidos centralistas, federal y progresista.

Hubo no table orden durante el camino.

Pero al llegar la comitiva á la estación del Mediodía, un grupo de exaltados propuso que el cortejo tomase el camino del paseo del Botánico, contraviniendo así el itinerario fijado por las autoridades. La idea hizo camino y se produjo con este motivo bastante agitación.

Al cabo triunfaron, sin embargo, la prudencia y la cordura de los organizadores; la carroza fúnebre echó por el paseo de la Reina Mercedes.

Frente á la altura de la Plaza de Toros el duelo se subió á una pequeña elevación del terreno para despedir á los concurrentes, y con este motivo el Sr. Labra pronunció un breve discurso.

Hubo vivas á la república y á la memoria de Figueras.

La carroza fúnebre, seguida de los coches en que iban las coronas y de algunos más continuó hasta el cementerio, donde los restos del primer presidente de la república española, que estaban muy bien conservados, quedaron en su mausoleo.

Hubo muchas precauciones por parte de las autoridades, que sin duda temían cualquier suceso desagradable.

Gacetillas.

—Juicios orales.—Mañana se verán en esta Audiencia dos causas: la instruida en el juzgado de Hinojosa, por violación de sepultura, á Juan García y Mateo Ramírez, que serán defendidos por los señores Valenzuela y Montijano y representados por los señores Gonzalez Aguilar y Cruz, y la seguida en el mismo juzgado por lesiones, á Rafael Santos Serrano, á quien defenderá el señor Valdelomar y representará el señor Crespo.

—Preludios.—La Dirección general del Tesoro público ha remitido ya á las Delegaciones de Hacienda la consignación para cubrir las obligaciones del Estado correspondientes al mes que va cursando, y de un día á otro se circularán las órdenes para que en los primeros del próximo se abra el pago.

—El vigía.—Para el viernes lluvia y frío—la luna llena anunció—y así coincide esta vez—la luna con Noherlesoom.

—Espectáculo.—Con buen éxito y numerosa concurrencia se inauguró anteayer tarde la exhibición de fieras en el Teatro-Circo del Gran Capitan. La intrépida y joven señorita Barnusell dió pruebas de un valor verdaderamente temerario, introduciéndose en las jaulas de las fieras, á las que hizo llevar á efecto varias evoluciones, obedientes á sus mandatos. El público aplaudió mucho el espectáculo y á la simpática domadora.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 24 del corriente.—Central, 178 pesetas y 80 céntimos.—Puente 297'53.—Pretorio 749'74.—San Sebastián 557'11.—Victoria 536'23.—Matadero 587'51.—De las 2.906 pesetas y 92 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1.205'66.—A la provincia y municipio 1.205'66.—Adicionadas 495'60.

—Ilustres viajeros.—En el expresito de anoche y acompañado de nuestro dignísimo Prelado, llegó á esta capital, procedente de Sevilla, monseñor di Pietro, Nuncio de Su Santidad, que se hospedará en el Palacio Episcopal durante su breve estancia en Córdoba.

—Más datos.—Acerca de la sensible catástrofe ocurrida el día veinte y uno en la línea férrea de Puente Genil á Linares, término de Zuheros, el Alcalde de Cabra, contestando al telegrama que anteayer le dirigió con carácter urgente el señor gobernador civil de la provincia, dice lo siguiente. «Cabra 24 (5'15 tarde).—Alcalde á Gobernador civil. Contestando á su telegrama de hoy, manifiéstole que en la mañana del 21 solo ocurrió en términos de Zuheros encuentro de una zorrilla con tren parado descargando materiales, resultando muerto capataz José Salamanca y heridos cinco operarios. Juzgado instrucción trasladóse inmediatamente sitio catástrofe.» Hasta anteayer no pudo comunicarse esta noticia al Ministro de la Gobernación, porque la primera autoridad de la provincia ha sido la última que ha tenido conocimiento de aquella deplorable catástrofe. Si los Alcaldes tienen obligación de comunicar al gobernador cuanto de importancia ocurra en las localidades y términos de su jurisdicción, es verdaderamente extraño lo que, en este orden de

materias, viene sucediendo en Córdoba. Acerca de ello llamamos la atención del señor gobernador.

—Hecho escandaloso.—En la plaza Mayor encontrábase ayer un hombre de avanzada edad al que hubieron de acercarse dos desconocidos de esos que por desgracia abundan, y mientras uno de ellos hablaba con el primero, el otro, que debe ser un pillo de siete suelas, extrajo á aquel del cinto un bolso que contenía veintiseis pesetas. Del hurto se apercibió la víctima, y el autor del hecho corrió como un gamo hasta las inmediaciones á la puerta de Almodóvar, en donde le perdió de vista para siempre un agente del cuerpo de vigilancia.

—Estado sanitario.—Siguen los reumatismos presentándose en número crecido y afectando principalmente las formas musculares y las articulares subagudas, y no tanto las febriles. Las piroxias catarrales y los catarras laringeos y bronco-laringeos han aumentado en número, pero se presentan con poca intensidad. Las intermitentes de forma terciaria también se presentan con alguna mayor frecuencia, pero obedientes al tratamiento. La mortalidad sigue siendo escasa con relación á igual época de otros años.

—Restablecimiento.—Según la prensa sevillana de ayer, S. M. el Rey continúa adelantando en su convalecencia, y anteayer permaneció todo el día levantado. Comió con apetito, y su semblante revela encontrarse ya en vías del más acabado restablecimiento.

—Elección.—Nuestro estimado colega *La Voz de Córdoba* excita á la prensa amiga de la situación política actual, para que publique los nombres de los candidatos que aspiren á la elección de presidente de la Diputación provincial, que habrá de tener lugar al constituirse esta el dos de Noviembre próximo. Desde luego cree el apreciable colega que el que resultará elegido será un conservador. Por nuestra parte solo diremos que hemos oído citar algunos nombres; pero lo que deseamos es que el favorecido lo sea, mas que por su filiación política, por sus altas dotes administrativas. La honradez, el patriotismo y la ilustración es lo que para este puesto deseamos, y no nos fijamos para cosa alguna en sus ideales políticos, y en ese concepto hay que convenir en que en todos los partidos hay personalidades muy dignas.

—Defunción.—Ayer falleció en esta capital la apreciable señora doña Rosario Gómez é Hidalgo, digna esposa de nuestro estimado amigo don Fernando Caro. Los funerales en sufragio por su alma tendrán lugar hoy á las cuatro de la tarde en la iglesia parroquial de San Pedro. En vivamos á la familia de la finada la expresión de nuestro sentimiento por la irremediable desgracia que acaba de experimentar.

—Subasta.—Hoy se subasta, de dos á tres de la tarde, en el despacho de la Alcaldía de esta capital, una caballería mayor, depositada en el Asilo, valorada en 220 pesetas, y una pequeña res lanar, en 15.

—Efemérides.—Hoy.—1235.—Muerre el rey de Aragón don Pedro el Grande.—1470.—Doña Juana La Beltraneja es jurada princesa de Asturias.—1746.—Gran terremoto en Lima.—1766.—Nace en Madrid el jurisconsulto V. Gonzalez Arnao.

—Viajero ilustre.—Procedente de sus posesiones de Bobadilla, ayer llegó á esta capital nuestro antiguo y distinguido amigo el exministro de Estado excelentísimo señor Marqués de la Vega de Armijo, que fué recibido en la estación central por numerosa representación del partido liberal dinástico. El señor Marqués de la Vega continuó anoche su interrumpido viaje con dirección á Madrid.

—Un accidente.—Una pobre mujer que desde Málaga se dirigía á Córdoba, con objeto de ver á un hijo suyo que se halla en el hospital, sufrió un desmayo en el tren, entre las estaciones de Pizarra á Alora, y apenas repuesta de este accidente, fué acometida de convulsiones al entrar el tren en los primeros túneles. Con este motivo se demostró una vez más la falta de timbres eléctricos en los coches para dar avisos.

—Uno menos.—Se ha retirado del toreó el picador Paco Fuentes, que pertenecía á la cuadrilla de Rafael Guerra. En la corrida celebrada el domingo en Sevilla, al retirarse de la plaza los picadores, se presentó á pié Paco Fuentes y provisto de unas tijeras llamó á Guerra y le dijo: «Toma Rafael, córtame ésto, que me retiro á la vida privada.» Guerra, obediente á la indicación, se quedó en la mano con la coleta del ex-picador, terminando de este solemne modo la historia pública del diestro.

—Tablas reguladoras.—Un apreciable colega recuerda cuanto tiene acordado el Ayuntamiento acerca de la instalación de ellas, y pide se lleve á efecto sin los inconvenientes que demostró la experiencia, haciendo no fuesen favorecidas por el público.

—Apertura.—Al dar cuenta la prensa de Madrid de la apertura de la Exposición internacional de Bellas Artes, hacen honrosa mención de nuestros queridos paisanos señores don Tomás Muñoz La Cerna, don Rafael Romero de Torres y Gárnelo. También la hacen de los otros distinguidos alumnos de la Escuela de Bellas Artes de Córdoba señores Villagrabia (don Manuel) é Hidalgo Cavedas, de cuyos trabajos nos hemos ocupado en diferentes ocasiones.

—Telegrama.—Entre los que recibió anteayer por días de su santo nuestro querido director, se encuentra uno que agradecemos mucho al renombrado poeta cordobés don Antonio Fernandez Gribó.

—A los anunciantes.—Comendados ya los trabajos del calendario ilustrado que la redacción del DIARIO regala anualmente á sus constantes favorecedores, debemos manifestar que desde luego pueden enviarse á esta administración los originales para la sección que se destina á los anuncios. Los señores suscriptores abonarán la mitad del precio de tarifa.

—Funerales.—En la iglesia parroquial de San Francisco y San Eulogio, y ante numeroso duelo presidido por una comisión de la sociedad de plateros y algunos individuos de la familia, tuvieron lugar anteayer los funerales en sufragio por el alma del que fué apreciable amigo nuestro don Antonio Martínez Rodríguez, que al abandonar esta vida deja en la mayor orfandad á siete hijos y á su desolada esposa. Deploramos esta sensible pérdida asociándonos al dolor que sobre la familia del finado.

—Escritura.—Anteayer, festividad de nuestro Custodio San Rafael, se otorgó la primera de las tres escrituras de adquisición de terrenos para la construcción de los nuevos cuarteles de infantería. La finca á que el documento se refiere era de la propiedad de doña Eariqueta Zapata de Velasco.

—Caja de ahorros.—En la de esta capital, adjunta al Monte de Piedad de señor Medina Corella, ingresaron el domingo 15.860 pesetas por 156 imposiciones, siendo 14 nuevas, y se pagaron 12.430 y 20 céntimos que habían solicitado los imponentes, 8 de ellos por saldo de libretas.

—Mucho cuidado.—Se queja la prensa malagueña de que algunos dias se expenden en aquella capital atún, corchinos y otros pescados de mar en condiciones poco aceptables para el consumo. El que se vende en Córdoba procede en su mayor parte de aquel puerto. Es preciso ejercer mucha vigilancia para que no resienta la salud si alguno poco escrupuloso quiere comerciar con el género arriado que de allí puede venir.

—Matrimonio.—El lunes último contrataron en la parroquia de San Lorenzo, capilla de Nuestra Señora de los Remedios, la bella señorita doña María de los Dolores Dieguez y Fernandez de nuestro apreciable amigo el señor don Antonio Montero y Lamet. Bendijo esta unión el señor don Marcel Lopez Criado Doctor en Sagrada Teología y Vicesecretario de Cámara y Gobierno del Obispo, con asistencia del delegado del señor juez municipal del distrito. Fueron padrinos la hermana de la desposada y su esposo don Rafael Sanchez, tambien amigos nuestro. Deseamos á los nuevos cónyuges toda clase de venturas en su nuevo estado.

—Huéspedes.—Se hallan en Córdoba, donde permanecerán la temporada de invierno, nuestro querido amigo señor don Carlos Cabrera y Montilla y su bella y distinguida señora esposa.

—A tiritar.—Nos quejábamos de pasados de que la temperatura había descendido algún tanto, siendo preciso ir preparando las prendas de abrigo, pero ahora nos consolarnos ante las noticias que recibimos de Soria dando cuenta de haber caído una gran nevada acompañada de muy intensos frios.

—Datos.—Han sido conmutados el máximo de la multa legal once Arrepentimientos de la provincia por el señor gobernador, si para fin de mes no han remitido los datos referentes al precio medio de ciertos artículos y tipo de salarios de la clase jornalera.

—Bueno.—Se asegura que el jefe de la estación central de ferrocarriles, señor Andrade, ha dado orden para que se permita el paso á los andenes á los directores y redactores de los periódicos locales. Repetimos el epigrafe.

—El...
—Dispo...
—Recl...
—Preli...
—Lo ce...
—Claus...
—Disp...
—Desm...
—Nave...
—Marian...
—La bien...
—La Z...
—El n...
—Fens...
—Socci...
—Canta...
—Por c...
—Carn...

El "Espartero."—Según noticias recibidas anoche en esta capital, este infortunado diestro había experimentado á última hora de la tarde un recargo en su grave dolencia.

Disposición.—Como consecuencia del expediente que dijimos había promovido el señor don José Huete, comisionado de Córdoba, para la cobranza de derechos, se ha dispuesto, como medida general, que los agentes ó comisionados á quienes se encomiende ó haya encomendado la recaudación ejecutiva de débitos procedentes de propiedades, tienen derecho á percibir las dietas que se les señalen, conforme á las disposiciones respectivas y que devenguen durante el tiempo que invierten en el desempeño de sus funciones de apremio, con arreglo á la instrucción que regula el procedimiento.

Reclamado.—El cuerpo de vijilancia puso ayer á disposición del juzgado instructor de la izquierda á un individuo reclamado por el mismo.

Preliminar.—En el número 241 del periódico oficial de esta provincia, se publica la memoria para el deslinde del monte número 2 del catálogo denominado Ciego Escarvita.

Lo celebre.—Terminada la instalación de las nuevas líneas telegráficas, ya han empezado á funcionar desde Sevilla los cinco hilos á Málaga, Córdoba, Granada, Cádiz y Huelva.

Clausura.—La prensa de varias capitales andaluzas, desea se imite en ellas lo acordado en Córdoba para la clausura de los cementerios el próximo día de difuntos.

Disposición.—El señor Alcalde resolvió que en lo sucesivo se publiquen en los periódicos locales los nombres y domicilios de los expendedores, de pan á quienes se les recoja dicho artículo por estar faltó del peso correspondiente.

Desmentido.—No es exacto que el general Coello, capitán general de Andalucía, haya pensado en presentar la dimisión de su cargo, como ha supuesto un colega militar de Madrid.

Gastos.—Los de Instrucción pública, con cargo este mes al presupuesto de la provincia, importan 14.000 pesetas.

Nave. El próximo viaje de la *Santa María* á América trata de hacerse en tripulantes á la vela y sin escolta ni escolta. Se cree hará el viaje en sesenta ó setenta días, introduciendo algunas modificaciones que aseguren el buen éxito al buque. El de Colón no fué recibido por pueblo alguno, y ahora lo esperará en un pueblo hermano, que dará al estandarte de Castilla con gran entusiasmo la bienvenida.

La Zaragoza.—La corbeta mexicana de este nombre, cuya oficialidad ha sido objeto en Sevilla de muchas distinciones, salió anteaer de aquel puerto con rumbo á Gibraltar, de donde partirá para África con objeto de que se le hagan algunas reparaciones. Celebraremos lleven grandes impresiones de España nuestros hermanos de allende los mares.

Sucesos locales.—Partes de ayer de la guardia municipal.—Una pareja mandada da conocimiento de que anteaer manifestó el encargado del molino de López García que del mismo habían robado fracturando los hierros de una ventana cinco ó seis sacos de trigo, ignorando quienes pudiesen ser los autores del hecho.—El número 36 detuvo anteaer en la taberna de la calle Madera Alta á un sujeto embriagado que promovió escándalo insultando al dueño del establecimiento.—El pan faltó de peso que la comisión de Abastos recogió anteaer, se distribuyó entre los conventos y el Asilo de Madre Dios.—Por el perito don José Herrera, se retirado anteaer de la venta pública, en la plaza Mayor, un pavo que fué depositado en el Asilo, por no estar en condiciones para el consumo.

Pensamiento.—Las mujeres que pintan son como las decoraciones de los cuadros, que sólo hacen efecto desde lejos.

Sección minera.—Se ha declarado registrable el terreno de la mina de Catorce Amigos, número 2.380, término de Pozoblanco.

Cantar.—Para dirigir mis pasos—de unos ojos busco,—como errante peregrino—por los senderos del mundo.

Por oposición.—Vá á proveerse, además de las escuelas que tenemos anunciadas en el DIARIO, la plaza de maestro elemental de Penarroya (Belmez), sujeta con 825 pesetas. Hasta el día cinco de Noviembre se admiten solicitudes en la secretaría general de la Universidad.

Carne fresca.—Algunos habrá querido avizarse con dos marranas y ocho cerdos que hace pocos días se extraviaron en un vecino de Hornachuelos. Se han presentado requisitorias en su busca.

Relación.—El día veinte y uno publicó el periódico oficial de los propietarios de las fincas á que afecta el proyecto de abastecimiento de aguas de Lucena, aprovechando el manantial Fuente de Aras, de que ya nos hemos ocupado.

Despacho.—Uno telegráfico expedido en la estación del ramo de esta capital, el día veinte y dos, para el señor Lovenge, Hortaleza, 89, Madrid, se halla detenido en la estación central por no haber sido encontrado su destinatario.

Hurto.—Por la guardia civil del puesto de Rute fué detenido el día 22 del corriente el vecino de aquella población Antonio Lopez Redondo, ocupándole seis varas de muselina, que había hurtado á José Moreno Roldan. Dicho individuo fué puesto á disposición de la autoridad judicial.

Animación.—A pesar de haber terminado las fiestas del Centenario no por eso Sevilla ha perdido su habitual animación. En todas partes se observa ésta, y sobre todo por las tardes en el Guadalquivir, donde los buques de guerra son visitados por infinidad de personas.

Toque.—Durante la permanencia de S. M. el Rey en Sevilla no se dá el toque de queda, como no se dió tampoco mientras permaneció allí S. M. la Reina doña Isabel II y el Rey don Alfonso.

Pordioseros. Dice la prensa de Huelva que es tal allí la nube de mendigos por las calles, que puede asegurarse no habrá capital donde vivan mas á sus anchas que en ella.

Trenes.—Uno de los descendentes de la línea de Zafra á Huelva descarriló el viernes cerca de la estación de Cobujón. No hubo por fortuna desgracias personales.

A la justicia la prenden.—Dícese que en la costa de Málaga doscientos contrabandistas han saqueado una casset de carabineros, apresando á estos sin duda mientras hacían algún alijo, y poniéndolos después en libertad. La cosa es un tanto grave.

Eso es.—Dice un estimado colega que el señor Castelar ha expulsado del partido á un concejal posibilista de Madrid por aparecer complicado en un negocio poco limpio.

Obejo.—24 Octubre.—Causas ajenas á mi voluntad me priyan de darle cuenta del estado en que se encuentra este campanario, como prometí á usted en mi anterior; por consiguiente solo le daré conocimiento, no habiendo ocurrido nada de particular que merezca ser conocido de los lectores de su ilustrado periódico, del precio de granos, caldos y carnes en este mercado desde mi última, y son los siguientes: trigo de 48 á 50 reales fanega; cebada 24 á 26; habas 36 á 38; garbanzos 100 á 120; aceite 35 á 36; carne de cerdo 35 á 40. La de hebra ha experimentado una subida tan extraordinaria que el rematante de las especies de consumos, que tiene á su cargo la venta de este artículo, está sufriendo una pérdida de 20 á 30 reales por cada res que sacrifica, puesto que reses de 18 á 20 kilos le cuestan 95 á 100 reales, teniendo necesidad de vender, según el pliego de condiciones de la subasta, á 4 reales kilo, agregando á esta baja de 5 á 6 pesetas la cantidad que tiene que dar al que las sacrifica, con mas la pérdida del derecho impuesto á esta especie que tiene que satisfacer al Ayuntamiento, dan por resultado la cantidad arriba dicha. Hasta mi próxima, queda de usted suyo afectísimo. *El Corresponsal.*

De circunstancias.—Papá: llévame al Teatro-Circo á ver las fieras. En casa tienes una sin domar.—¿Cuál es?—Tu abuelita materna.

En un juicio oral.—No se comprende que un hombre como usted arriesgue su honor, su libertad y su porvenir por dos miserables pesetas del cajón de su amo.—¿Y qué había yo de hacer, señor presidente, si no había más?

SE CAIAN ENVENENADAS CON MI SANGRE

Hay gente que tiene la aprensión de que lo que se dice sobre el mérito y los efectos de las medicinas populares, debe escucharse con cierta desconfianza. Es decir, que la gente suele creer que los dueños de estas medicinas con frecuencia exageran los hechos reales, á fin de crear una demanda por lo que ellos tienen á la venta. A nosotros nos parece que esto sucede muy rara vez, pues las personas inteligentes, que tienen estas medicinas, saben que toda exageración tiende á perjudicar la venta más bien que á aumentarla. El público tiene la seguridad de formar una opinión exacta sobre el valor de un artículo que se anuncia, y todo lo que se diga de falso se puede reconocer y denunciar. En esto, como en otras muchas cosas, el camino derecho es el mejor.

El lector no debe, pues, titubear en aceptar como verdaderos estados como el que ponemos á continuación.

(Copia)

Yo Thirza Daniels, de Wrafton, cerca de Barnstaple, Inglaterra, declaro solemnemente y sinceramente, lo que sigue:

Siempre fui fuerte y saludable hasta principio de 1879 en que empecé á sufrir del estómago y el higado. En Julio del mismo año coji un resfriado á consecuencia de haberme sentado sobre la yerba y esto produjo ciatca y reumatismo. Tenia fuertes dolores en las caderas y piernas, que parecia me cortaban con cuchillos. Me faltaba el apetito y lo poco que comia me ocasionaba dolores en el estómago y en el pecho. Tenia mal gusto de boca y dolores en los costados y en la espalda. Al fin me puse tan mala, que mi hija mayor tuvo que dejar á sus amos y venir á cuidar de mi casa y de mis cuatro hijos. Así pasaron algunos meses. Al principio yo misma me curaba con frías y cataplasmas. Luego mandé por el médico, que dijo tenia envenenada la sangre. Me puso ventosas y me dió medicinas. Estuve en sus manos cinco meses, cada día más debil y tan delgada como un esqueleto. Cuando estaba acostada me daban dolores, que á penas podia resistir, y me volvia y revolvia sin poder encontrar una posición cómoda. Algunas veces me ponían en el suelo á ver si podia estar mejor. Me puse tan mala que llamé á un médico de Braunton, que no consiguió aliviarme. Con una recomendación que el Coronel Harding de Upcott dió á mi marido, estuve yendo cuatro meses á una institución benéfica de Barnstaple, y al cabo de ellos tuve que entrar en el hospital de la misma población, en donde me cuidaban dos médicos.

Convinieron en que tenia la sangre envenenada y hablaron de hacer una operación en un muslo, que no se llevó á cabo porque yo estaba demasiado debil. Me pusieron mas ventosas y no dando resultado me aplicaron sanguijuelas, que conforme se agarraban se caían envenenadas con mi sangre. Me encontraba tan triste en el hospital, que me parecia que si no me llevaban pronto á casa, me iba á morir y empezaron á hacer arreglos para llevarme. En cuanto que me dió el aire me desmayé y creyeron que me estaba muriendo. Cuando llegué á casa me encontraba muy mal y mandé á mi marido que fuese á buscar á nuestro médico. Dijo que vendria, aunque de nada serviria, pues no podia hacer más que lo que ya habia hecho. Pasaban dias y yo estaba tan mala que cuando me hablaban no tenia fuerzas para responder. Entonces mi sobrino Robert Daniels de Pontypridd mandó á decir que probara el Jarabe Curativo de la Madre Seigel, que habia hecho curas admirables en el sitio en que él vivia. Fué, pues, mi marido á la tienda del señor Farley, High Street, Barnstaple y compró una botella. Antes de acabar aquella botella ya podia comer y el alimento parecia que me hacia provecho. Poco á poco fui recobrando las fuerzas y despues de tomar catorce botellas me encontraba fuerte y saludable. Empecé á ponerme gruesa, me abandonaron los dolores de los muslos y de las piernas y desde entonces no he tenido enfermedad que se pueda llamar tal. Doy gracias á Dios que me dió á conocer el Jarabe de Seigel. Le debo la vida y deseo que otros sepan lo que yo digo. Lo considero una obra del Señor y estoy dispuesta á contestar cualquiera pregunta.

Hago esta declaración solemnemente creyendo en conciencia que es verdad, de conformidad con lo dispuesto en la ley de declaraciones de 1855 (Firmado) Thirza Daniels.

Declarado ante mí en el Ayuntamiento de Barnstaple, Condado de Devon, por la referida Thirza Daniels el martes 21 de Octubre de 1890.

(Firmado) Rd. Ashton.

Mayor encargado de la ciudad de Barnstaple.

Si el lector se dirige á los señores A. J. White limitado, de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias. Precio del frasco 14 reales; frasco 8 reales.

El trabajo del señor Sanchez Mudarra resultó bellísimo, pues además de estar matizado de datos curiosos, discretas observaciones y frases correctas, lo leyó con una serenidad y desenvoltura propias del hombre acostumbrado á hablar delante del público.

Nosotros quisieramos poder apreciar en el fondo este trabajo, que de seguro será excelente, pero somos profanos en esa materia, y solo podemos decir que la parte literaria no dejó nada que desear, quedando bien sentado el nombre de su autor.

Una media hora que duró, permanecimos embebiidos con tan agradable lectura, y al terminar, una nutrida salva de aplausos obtuvo el señor Sanchez Mudarra, como pequeña recompensa de su bien discurrido trabajo.

Le felicitamos por ello, así como á su digno Presidente que tan acertada elección tuvo, al designar á este aventajado discípulo para la sesión inaugural.

A continuación usó de la palabra el señor Martin y Merlo, para leer otro discurso que lleva por título «Inyecciones hipodérmicas y sus aplicaciones en veterinaria.»

Este asunto de gran importancia para la ciencia Veterinaria, si bien no fué tan perfecto como el anterior á causa sin duda de la precipitación de su autor, fué agradable en conjunto y obtuvo merecidos aplausos cuando hubo concluido de leerlo.

El señor don Leandro de Blas (presidente) hizo uso de su correcta palabra para felicitar á los desertantes.

Despues expuso en breves pero acertadas frases el progreso y los medios con que cuenta la medicina moderna, terminando con estimular á los socios, que son todos alumnos, á que expongan sus conocimientos en las sesiones que semanalmente celebra la sociedad, fuente de donde todos, y cada uno, pueden tomar base para ser otro día útiles á sí mismos y á la sociedad á que pertenecan.

Tambien fué aplaudido calurosamente el señor de Blas, dándose por terminado este acto solemne, que dejará recuerdo grato á los que tuvimos el gusto de asistir.

X. X.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Clinica dirigida por el médico oculista don Juan J. Castillo y Peñalosa, Góngora 20. Horas, de 11 á 2. Teléfono número 159.

ACADEMIA POLITÉCNICA

Observaciones meteorológicas hechas en la misma en el día de hoy.

EN 24 HORAS Á LAS DOCE DEL DÍA.

Altura barométrica en milímetros.	756'3
Temperatura á la sombra y al aire libre, en grados centesimales.	22'0
Dirección del viento.	E.
Estado del cielo.	Despid.
Temperatura máxima á la sombra y al aire libre.	23'3
Id. mínima id. id.	8'4
Agua de lluvia en milímetros.	0'0

Córdoba 25 de Octubre de 1892.—Director, M. Sidro.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA

Nota de los gastos originados durante el periodo comprendido del 8 al 14 de Mayo último, con motivo del relleno de los barrancos causados en el barrio del Espíritu Santo, á consecuencia de la última inundación, cuya obra se ha ejecutado bajo la dirección del arquitecto municipal é inspección de la comisión respectiva.

Pts. Cts.

Jornales 98 50

Lo que en cumplimiento de lo preceptuado por el artículo 166 de la ley orgánica vijente se publica para conocimiento de este vecindario.

Córdoba 22 de Octubre de 1892.—Juan Tejón.

Boletín religioso.

—SANTO DE HOY.—San Servando y San German, mártires, y San Evaristo, papa y mártir.—Mañana, Santos Vicente, Sabina y Cristeta, mártires de Avila.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la iglesia de San Rafael, devoción al Santo Arcángel, por doña Rosario Victor, por su esposo.

—Por concesión especial del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, estará expuesta Su Divina Magestad, en forma de Jubileo en la iglesia del Monasterio de la Encarnación, hoy, por una devota, en sufragio de sus difuntos. Su Excelencia Ilustrísima se ha dignado conceder 40 días de indulgencias á todos los fieles por cada acto del Jubileo.

—Tercer día de solemne novena al glorioso Arcángel señor San Rafael, en la iglesia del Juramento, despues de oraciones.

—Tercer día de novena al Arcángel San Rafael, en el Monasterio del Cister, á las cuatro menos cuarto, despues del ejercicio del mes del Rosario.

—Cuarto día de novena al Glorioso Arcángel San Rafael, en la iglesia parroquial de San Francisco, al toque de oraciones, costeado por una familia piadosa.

—Continúa el ejercicio del Santo Rosario en el monasterio de Santa Marta, á las cinco de la tarde.

—Idem en la Piedad, despues de la Misa de Comunidad á las seis de la mañana. Los domingos y dias festivos al toque de oraciones.

—Idem en la de San Lorenzo, al toque de oraciones.

—Idem en la auxiliar de la Magdalena, á las oraciones.

—Idem en la de San Andrés, despues de una misa rezada.

—Idem en la auxiliar de San Basilio, á las oraciones, y los domingos á las seis de la mañana.

—Idem en la del Espíritu Santo, á las oraciones, y los domingos á las seis y media de la mañana.

—Idem en la iglesia del Inmaculado Corazon de María, á las cinco y media de la mañana, y un cuarto de hora despues de oraciones.

—Idem en el convento de religiosas de la Encarnación, á las oraciones.

—Idem en el de Corpus, á las cinco de la tarde.

—Idem en el exconvento de San Pablo, por la mañana, durante las Misas, y al toque de oraciones.

—Idem en la de San Nicolás de la Villa, á las oraciones.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Aurora, en su ermita.

†
LA SEÑORA
Doña Rosario Gomez é Hidalgo DE CARO ha fallecido.

Su viudo don Fernando Caro, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, Director espiritual y demás parientes y amigos de la finada

(Q. E. P. D.)

Suplican á las personas que por olvido no hayan recibido invitación, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma, se ha de verificar hoy, á las cuatro de la tarde, en la iglesia Parroquial de San Pedro, por cuyo favor les estarán reconocidos.

El duelo se recibe en la casa mortuoria, Doña Engracia 7, y se despide en el cementerio.

Espectáculos.

CIRCO DEL GRAN CAPITAN.

Gran colección de fieras por primera vez en Córdoba.

Hoy no hay función. Sólo tendrá lugar la exhibición de las fieras y la comida á las once.

Entrada 30 céntimos.

ULTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del «Diario de Córdoba»

Telegrama de la Agencia Fabra Madrid 25 (8'45 tarde).

El Rey se encuentra tan mejorado que muy en breve se presentará en público completamente restablecido.

Se desmienten rotundamente los rumores circulados sobre crisis ministerial.

La epidemia colérica ha aparecido en Viena.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

Charada.

Conoci una prima há tiempo,
muy aficionada al dos,
que hacia prima dos tercía
de toda conversacion:
en fin, mujer tan primera
dos tres y cuarta, que yo,
que llegué á sentir por ella
já qué negarlo? el amor,
llegué á olvidarla, temiendo
caer en la tentacion, mal
de casarme, ¿qué hice?
mujer, y todo ¡qué horror!

Solucion á la charada anterior
MI-SE-RIA

EN LA ESCUELA DE VETERINARIA

Prévia invitación que agradecemos al señor Presidente de «Los Escolares Veterinarios» el domingo último, á las doce, asistimos á la sexta sesión inaugural que expresada corporación celebraba.

Un poco despues de la hora anunciada, pasamos al extenso salón de anfiteatro que se hallaba preparado al efecto, y el catedrático don Leandro de Blas y Rodriguez, que ocupaba la presidencia por estar ausente el efectivo, declaró abierta la sesión y concedió la palabra á D. Baldomero Sanchez Mudarra, pensionado de la Escuela, el que despues de un elegante y correcto exordio leyó su bien estudiado discurso tratando de «La Hidroterapia y sus aplicaciones en veterinaria.»

CHARADA.

Conoci una prima há tiempo,
muy aficionada al dos,
que hacia prima dos tercía
de toda conversacion:
en fin, mujer tan primera
dos tres y cuarta, que yo,
que llegué á sentir por ella
já qué negarlo? el amor,
llegué á olvidarla, temiendo
caer en la tentacion, mal
de casarme, ¿qué hice?
mujer, y todo ¡qué horror!

Solucion á la charada anterior
MI-SE-RIA

EN LA ESCUELA DE VETERINARIA

Prévia invitación que agradecemos al señor Presidente de «Los Escolares Veterinarios» el domingo último, á las doce, asistimos á la sexta sesión inaugural que expresada corporación celebraba.

Un poco despues de la hora anunciada, pasamos al extenso salón de anfiteatro que se hallaba preparado al efecto, y el catedrático don Leandro de Blas y Rodriguez, que ocupaba la presidencia por estar ausente el efectivo, declaró abierta la sesión y concedió la palabra á D. Baldomero Sanchez Mudarra, pensionado de la Escuela, el que despues de un elegante y correcto exordio leyó su bien estudiado discurso tratando de «La Hidroterapia y sus aplicaciones en veterinaria.»

CHARADA.

Conoci una prima há tiempo,
muy aficionada al dos,
que hacia prima dos tercía
de toda conversacion:
en fin, mujer tan primera
dos tres y cuarta, que yo,
que llegué á sentir por ella
já qué negarlo? el amor,
llegué á olvidarla, temiendo
caer en la tentacion, mal
de casarme, ¿qué hice?
mujer, y todo ¡qué horror!

Solucion á la charada anterior
MI-SE-RIA

Hojas de servicio

para empleados de los ramos de Hacienda y Gobernación. Se hallan de venta en imprenta del DIARIO...

DUREZAS-CALLOS - DUREZAS-CALLOS - DUREZAS-CALLOS... SE CURAN CALLOS 4,5 6 DIAS según la naturaleza del que usa el GALLICIDA ESCRIVA... FARMACIA DE LA ESTRELLA BARCELONA

EMULSION DE SCOTT de ACEITE PURO de HIGADO de BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA. TAN ACRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de las TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RES-FRIADOS, TOSES CRONICAS, AFECCIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos. Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo. Los médicos en todos los países del mundo la prescriben. De venta en todas las droguerías y farmacias.

Emulsiones de aceite de hígado de bacalao

CON LOS HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA. La misma, adicionada de la creosota verdadera de brea de haya. La misma, con yodoformo. La misma, con el yodoformo y guayacol. PREPARADOS POR EL DOCTOR DON ENRIQUE VILLGAS.

Utilísimo remedio para todos los temperamentos linfáticos y escrofulosos. De buen éxito en los catarros mucosos, iniciadores de vegetaciones tuberculosas de faringe y recto, infecciones viscerales del mesenterio, cerebro o pulmón. Cura y corrige las toses espasmódicas y asmáticas más rebeldes por pertinaces que sean. El convaleciente de la gripe, el anciano pulmonario crónico, el de catarros infecciosos, encontrarán reconstitución en sus debilitadas fuerzas con el uso de las Emulsiones. El niño raquítico, la mujer anémica y el enfermo del pecho, recuperan su desgastado organismo, con estas Emulsiones, que son toleradas por todos los estómagos. Debe usarse en toda clase de convalecencias. En los prospectos se dan más detalles. De venta en casa del autor, Almagra 30, farmacia y en las demás de Córdoba, así como en las droguerías. Precio del frasco, 2 pesetas.

Nuestra Señora del Rosario Colegio de señoritas, clase preparatoria para e ingreso en la Normal de maestras, y repaso de todas las asignaturas que comprenden los cursos 1., 2.º y 3.º, bajo la dirección de la Srta. D.ª María Araceli de Rojas y Lacalle Maestra de 1.ª enseñanza superior. Calle de Domingo Muñoz número 3

Taller de calderería de Nicolás Pingetti CALLE DE ARMAS NÚMS. 10, 12 Y 14 CORDOBA

Premiados los trabajos de esta casa en varias Exposiciones y con Real Privilegio por una olla inventada para el Ejército, no descausa en ofrecer al público novedades de verdadera utilidad, en armonía con los mayores adelantos que hasta el día se conocen en el ramo de calderería. Corrobora lo dicho anteriormente un "Clarificador", de aceite que aventaja á todos los conocidos; pues dicho aparato posee un secreto, el que se participará á los compradores, interesados no lo confíen á nadie, por el beneficio que su silencio puede reportarles. En las "calderas de molinos aceteros", también se ofrece como novedad y gran economía para el público, la innovación de que dirigiendo esta casa, el montaje, ya sean del antiguo ó nuevo sistema, se gastan en ellas la tercera parte menos de combustible que en todas las conocidas. También se encarga este taller de hacer toda clase de reparaciones, así como de introducir el invento en todas aquellas calderas cuyo estado de uso lo permitan, y toma las viejas, de las instalaciones que se le confíen. No han dejado tampoco de aplicarse mejoras á los "depósitos de aceite", de chapa galvanizada y negra, teniendo en su favor, tanto los primeros como las llaves que se emplean en ellos, que aquellos no llevan pintura ni amasillado de ninguna clase, y estas que son de un metal que no cria materias nocivas y que después de concluidas quedan de una sola pieza.

FUMADORES PAPEL DE TINA ESTILO AMERICANO Los de buen gusto ga tan ya el legítimo papel pectoral y demás clases de la acreditada marca LAS TRES CIRCUNSTANCIAS Depósito gene al: Calle San Felipe Neri, 2, Barcelona. De venta en todos los estancos, kioscos y demas. No os dejéis engañar por clases parecidas.

LAS MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER SON INUDABLEMENTE LAS MÁS POPULARES POR SU SOLIDEZ, DURACION Y LA PERFECCION CON QUE HACEN TODA CLASE DE COSTURA GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS DE LAS MÁQUINAS SINGER PARA COSER PÍDASE EL NUEVO CATALOGO EN ESTA POBLACION

Prueba esto mismo el afán con que algunos fabricantes alemanes pretenden imitar nuestras máquinas, denominándolas SINGER perfeccionadas. No nos cansaremos de repetir al público que no se deje engañar por cuatro industriales, y que se fije muy especialmente en la marca de fábrica de la COMPAÑIA FABRIL SINGER, que estampamos á continuación. Llamamos la atención del público y especialmente de los fabricantes de calzado, sobre las nuevas máquinas denominadas CILINDRICA y LANZADERA OSCILANTE, con las que pueden hacerse primorosísimos trabajos, siendo por esto, así como por la sencillez de su mecanismo, las mejores que se conocen en el día. TODOS LOS MODELOS á 2,50 pesetas semanales 20 POR 100 DE DESCUENTO AL CONTADO Sucursal en Córdoba, AYUNTAMIENTO, 14 Y 16

HISTORIA GENERAL DE LA IGLESIA POR EL CARDENAL HERGENROTHER Esta obra puede considerarse como el resumen de todos los estudios históricos publicados desde los principios del siglo, y contiene el análisis y las conclusiones de los trabajos más insignes en materia de historia, señalando á los escritores católicos las fuentes en donde pueden y deben buscar la verdad. Hasta tal punto hemos creído importante y útil la publicación de esta obra en nuestro idioma, que no vacilamos en afirmar, dadas sus singulares condiciones, que está llamada á imprimir dirección en nuestra patria á los estudios de historia eclesiástica, tan descuidados y olvidados por lo general, así como á servir de luz vivísima y guía en el cultivo de la historia profana. Su autor, el insigne cardenal Hergenrother, mereció por su ciencia que el sapientísimo Papa Leon XIII le elevase, sin transición alguna, á la dignidad de la púrpura desde su modesta posición de profesor y sacerdote particular. Consta de seis voluminosos tomos en cuarto, en buen papel, esmerada impresión, y enriquecidos con copiosas y eruditísimas notas. Precio al contado y directamente en la "Sociedad Editorial de San Francisco de Sales," Boisa, 10, principal, 60 pesetas.

Los NUMEROSOS MEDICOS que EMPLEAN la SOLUCION PAUTAUBERGE al CLORURO-FOSFATO de CAL CREOSITARIO la consideran como el remedio más seguro y eficaz contra las ENFERMEDADES DEL PECHO TISIS, BRONQUITIS CRONICAS, TOSAS ANTIGUAS Y PERTINACES, DENGUE Las Cápsulas Pautauberge se emplean en los mismos casos y convienen á las personas que no quieren tomar la creosota bajo la forma de solución. En casa de L. Pautauberge & Co., 22, rue Jules César, París, y las principales boticas.

Taller de Herrería y Cerrajería DE PEDRO ROMERO Campo de la Merced, 20. (Matadero antiguo) CORDOBA Trillos con ejes móviles convergentes y con privilegio de invención. Se construyen en tres tamaños á precios económicos y en la actualidad hay existencias de todas clases.

VIUDA DE CARBONELL Plazuela del Conde Arenales 6 Harinas, moyuelos y salvados. Maderas de Flandés y castaño Bodega de vinos de Montilla. Se sirven los pedidos á domicilio. Escritorio, número 130. Bodega, número 50.

Banco Hipotecario de España Préstamos por periodos de 5 á 50 años al interés del 5% por ciento y sesenta céntimos de comisión anual, con amortizaciones semestrales de capital é interés y con facultad los prestatarios de anticipar el pago de sus créditos y extinguir la obligación antes del tiempo pactado. El Agente de la provincia: don Manuel Varo y Repiso, calle de la Faja, núm. 8, Córdoba.

INYECCION BROU Higiénica, Infalible y Preservativa. La única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito. Paris, en casa de J. FERRE, farmacien, successeur de Brov, rue Richelieu.

ALIVIA HAMAMELIS DE BRISTOL Extracto - Ungüento. Para toda clase de Heridas, Torceduras, Granos, etc. ESPECIFICO PARA REUMATISMO Y ALMORRANAS TRANQUILIZA. SANA TODA HERIDA. AL por mayor señores Vicente Ferrer compañía, Barcelona.

Venta. Se hace de una mesa de camilla y un bufete para escritorio. Darán razón de su precio en la casa número 7 de la calle de las Parras. Ollivares en venta. Se vende uno en el término de l'opera, y sitio que llaman "Cerro de Peraita", conocido por las Píllas, compuesto de 365 plantas. Otro en el mismo sitio, y término que el anterior, compuesto de 241 plantas. Pueden entenderse en Villa del Río, con don Bartolomé Madueño, ó con su dueño don Tiburcio Ausín en Torquemada (Palencia). Venta. Se vende una máquina nueva y de buenas condiciones, en la calle del Buen Suceso núm. 5.

Gran fábrica á vapor DE CHOCOLATE DE HIJOS DE ANTONIO J. GOMEZ MALAGA Especialidad en la elaboración de exquisitos chocolates, que se recomiendan particularmente por estar hechos de toda adulteración y ser los más sanos.

A LOS QUINTOS Sociedad La Esperanza. Antes del sorteo por 150 pesetas, depositadas, se sustituye ó redime de Ultramar, y por 750 pesetas, se redime á metálico si toca el servicio de Ultramar ó la pensión, por los medios que establece la ley. Para más pormenores, pídese al representante. Oficina, Pedro Lopez 5, antes Carreteras. Arrendamiento. Desde el día se hace del local que ocupa la barbería situada en la calle Ambrosio de Morales esquina a la Cuesta de Lujan. Para tratar de su precio y condiciones, en la calle del Reloj, número 7, establecimiento de calzado. También se venden macetas de aureolías y una sinaja de piedra para aceitunas, de cabida de cuatro á seis fanegas, en este último local.

VENTA DE TOCINOS PARA FUERA DE LA POBLACION Se hace en el depósito de Bares, calle del Toril, número 14, á los precios siguientes: Tocino del país en hoja á 60 reales arroba. FABRICA DE PESTIÑO. La que se hallaba instalada en la calle Siete Revueltas de Santiago, se ha trasladado á la de San Eloy, núm. 23, donde sus favorecedores podrán encontrar dicho género en las mejores condiciones, durante las horas del día y parte de la noche. Alfombras. Se colocan nuevas y viejas, y se hacen reparaciones en las servidas. Darán razón Isaac Peral 10, antes Lodo.

Se vende un bufete para escritorio. Darán razón de su precio en la casa número 7 de la calle de las Parras. Ollivares en venta. Se vende uno en el término de l'opera, y sitio que llaman "Cerro de Peraita", conocido por las Píllas, compuesto de 365 plantas. Otro en el mismo sitio, y término que el anterior, compuesto de 241 plantas. Pueden entenderse en Villa del Río, con don Bartolomé Madueño, ó con su dueño don Tiburcio Ausín en Torquemada (Palencia). Venta. Se vende una máquina nueva y de buenas condiciones, en la calle del Buen Suceso núm. 5.

Se hace de una verja de lares y cadenas, con cerradura de hierro y lápida de cuerpo entero con su zócalo de marmol negro, en el Cementerio de San Hermenegildo el guarda del mismo cementerio para tratar calle de Fernando número 133. Se arrienda de día un plantío y otro alto en el paseo de la Victoria, inmediato á la puerta de la Ciudad. En la misma informarán. Arriero. Se hace desde el día la casa número 17 calle del Horno San Andrés, con numerosas y cómodas habitaciones. Darán razón en el Horno del Duende número 2. Sedes una cocinera francesa para tratar Alfaro 19 y 21. Canarias. Se venden á precios ventajosos, portería de San Pedro cantara número 5.

A los padres de familia. Recomendamos á los padres de familia, cuyos hijos sorteen en el presente empleo, la Sociedad de mutua acción y redención del servicio de las "La sin Rival", de los señores Piñosa y Compañía, tanto por la economía de los precios que tiene establecidos para las operaciones que se hacen antes del sorteo, cuanto por las garantías que da á los que concurren con la misma. Su Representante en la Zona Militar de Córdoba, número 32, lo es el Corredor de Comercio don Antonio Torrellas Naval, que no constituidos sus oficinas en la calle de San Felipe, número 1, con quienes pueden entenderse todas las personas que deseen contratar con esta Sociedad. Arrendamiento. De día se hace de la casa principal calle de Manriquez número 3, con muchas y cómodas habitaciones, y agua de pluvialidad en dos pisos independientes para habitar dos familias. Para tratar con don Eduardo Alvarez, fabrica de escaerinas y jabones Santa Matilde.

OCASION. Se venden depósitos de hierro, aceites y gases, máquinas de vapor de fotografía, muchos de accion, lantes de escritorios, calderas de vapor para eleva pesos, tricolores, vey inglesas y otros muchos aparatos muy barato. Tejaras número 23. Et la plaza de Séneca, el día 23, se ha perdido un gallo negro, la persona que se lo haya encontrado quiera presentarlo en la casa número 4 de la calle del Portillo, será gratificado.

PERDIDA. La persona que se haya encontrado un Crucifijo de mar y varias joyas de plata, y quiera entregárselo en casa número 4 de la calle de Domingo Muñoz, será gratificada así lo que el Crucifijo.

VENTA. Se hace de una casa de maderas con respaldo, un colchón, muebles y otros varios efectos en casa número 1 de la calle Ramirez de Cazas-Deza. Almoneda. Se hace de toda clase de muebles, objetos de casa y de flores, en la casa número 4, de la calle de Santa Vitoria.

CUARTO CENTENARIO del DESCUBRIMIENTO DE AMERICA. Homenaje á Colón á bordo. Esta preciosa obra musical se vende en el centro de música y nos, Morería 3.